

EL DIARIO DE MENORCA.

PUNTOS DE SUSCRICION.

MAHON. EN PROVINCIAS.
 Imp. de D. J. Fábregues. Remitiendo el importe
 Tienda de D. D. Orfila. de la suscripcion por me-
 » de D. N. Fábregues. dio de libranza

PRECIOS DE SUSCRICION.

Menorca 6 reales al mes.
 Provincias 24 reales trimestre.
 Un número suelto medio real.

ANUNCIOS Y AVISOS.

Los suscritores a 8 mrs. por línea.
 Los no suscritores 12
 Y las repeticiones a la mitad de precio.
 Los títulos, estados y viñetas, se pagarán por la
 dimension que ocupen.

SECCION DE NOTICIAS.

De las correspondencias del *Diario de Barcelona* copiamos lo siguiente:

Paris 15 de abril.

La Gran Bretaña empieza a calcular lo que sucedería en el caso de que la conferencia fracasase, y prevé que el interés del gabinete inglés, si decididamente desea conservar la integridad de Dinamarca, consiste en atraerse el auxilio de la Francia. Pero ante todo convendría demostrar que puede sobrevenir una circunstancia cualquiera en que Inglaterra se decidiese a intervenir militarmente.

Y ya que de los polacos he hablado, añadiré que siguen agrupándose en bastante número en los principados unidos, donde el príncipe Couza los acoge muy bien. Este proceder del soberano valaco parece que ha disgustado mucho al Emperador de Rusia; y por esto se habla de una imponente manifestación militar por parte del gobierno ruso para intimidar al príncipe Couza.

Dícese que la conferencia se reunirá el día 20 en Londres. Ayer, a pesar de cuanto se había predicho en contra, la entrevista de lord Clarendon con el Emperador fue larga y muy cordial. Mañana el noble lord comerá en el palacio de las Tullerías. Esta acogida, que no se esperaba que fuese tan simpática, ha cambiado completamente la disposición de los ánimos. Vuelve pues a hablarse del acuerdo entre Francia é Inglaterra con respecto al medio propuesto por la primera para el caso de que no pudiesen conservarse los tratados. Sin embargo, no me daré mucha prisa en dar fácil crédito á este acuerdo. El recuerdo del poco caso que se hizo de esta

proposición en las Cámaras inglesas es demasiado reciente para que se suponga que el gabinete de Londres, haya variado de opinion.

Paris 17 de abril.

Ya se sabe ahora á qué garantías se refería el archiduque Maximiliano en el discurso que pronunció en el palacio de Miramar. El prudente archiduque no ha querido embarcarse para Méjico sin tener antes la seguridad de permanecer algún tiempo en el trono que se le había ofrecido. En su consecuencia ha sido preciso que el Emperador Napoleon le prometiese conservar allá un ejército francés de veinte y cinco mil hombres, y además por espacio de seis años una legion extranjera de ocho mil franceses. Verdad es que los veinte y cinco mil hombres deben ser reemplazados á proporcion que se forme el ejército indígena por el Emperador elegido; pero quien no echa de ver que pueden presentarse circunstancias tales que los veinte y cinco mil hombres se vean obligados á permanecer en Méjico tanto tiempo como la legion extranjera?

Hé aqui pues que todavía por seis años la bandera francesa queda en Méjico con el compromiso de acudir á sofocar toda sublevación interior ó exterior, y dispuesta á ponerse enfrente, ya de Juárez y sus sucesores, ya de los norte americanos que, una vez terminada su guerra, es posible que se declaren en una actitud agresiva contra el nuevo Estado. Y si en semejantes circunstancias, porque en fin es preciso preverlo todo, se renovasen sucesos tan tristes como el ataque de Puebla, ¿podría la Francia, bajo pretexto de haberse comprometido tan solo á proporcionar veinte y cinco mil hombres, dejarlos sucumbir sin enviarles

auxilios? Hacer esta pregunta, es dar la respuesta. Y de aqui es indispensable colegir que de la gran cuestion mejicana no hemos sacado sino un Emperador ma-

No sé si mañana la Palsa detendrá su movimiento de alza al ver en el *Monitor* los convenios firmados con Méjico; pero no lo extrañaría, aunque por la parte de Dinamarca parece que el horizonte pacífico se despeja mas y mas. Sigue atribuyéndose á la visita de lord Clarendon este feliz resultado, y según indiqué á V. ayer, se cree que bien pudiera ser que cuanto antes se suscitase de nuevo la cuestion del Congreso. Pero entre tanto la Prusia no interrumpe la guerra que hace á Dinamarca, y hasta parece vislumbrarse que se negará á aceptar el armisticio que la Conferencia va á pedir desde luego. La Dieta, el Austria, Dinamarca, Inglaterra y Francia están ya de acuerdo sobre este punto; solo falta que ceda el gabinete de Berlin.

Dícese que la Rusia ha indicado ya su respuesta á la última proposición de Mr. Drouyn de Lhuys; como era de esperar, no profesa el menor cariño al sufragio universal. Tiene que esta clase de solución afecte á la integridad de la Dinamarca; en su consecuencia propone un término medio, que consistiría en no romper el lazo de union con Dinamarca, pero dividir el Schleswig en dos partes, dando una al Holstein y otra al gobierno danés. Esta es con pocas variantes la solución que propone lord Palmerston. La Francia, descontenta de la actitud de la Rusia que de algun tiempo acá no hace cosa alguna que le sea agradable, dícese que tiene intencion de no reemplazar á M. de Montebello en San Petetsburgo.

Parece que era algo prematuro atribuir á lo d Clarendon un excelente resultado, la disminucion del presupuesto de la marina francesa. Verdad es que el Emperador tuvo esta idea; pero M. Dupuis de Lome ha dicho en el seno de la comision que si las reducciones del presupuesto se refiriesen á las construcciones que se están haciendo, todo quedaria perdido. Pues bien; precisamente en las construcciones es en lo que se hubiera tratado de hacer alguna rebaja.

Decididamente en el próximo mayo el Sultán emprenderá un viaje á Francia é Inglaterra.

Paris 18 de abril.

Menos que nunca se duda del buen acuerdo entre Francia é Inglaterra, y sin avanzar hasta el punto de suponer existente un tratado ratificado por los gabinetes de París y Londres, tratado en que se precisa la marcha que han de seguir las dos naciones, creese poder asegurar empero que en los puntos principales de la politica extranjera, Francia é Inglaterra estan de acuerdo. Parece que el principe Napoleón ha confirmado la certeza de este hecho en la reunion última que dió en el Palais-Royal.

Por lo demás, si se fija un poco la atención en ello, échase de ver el interés que induce á las dos grandes naciones á aliarse, y no cabe duda en que á pesar de todas las rivalidades y antagonismos les conviene estrecharse la mano. Dos grandes motivos especialmente las inducen á ello. Ante todo la situacion actual del Austria y de la Rusia, que se unen en secreto para hacer una demostracion contra los principados danubianos.

En efecto; ya le dije á V. que el principe Couza, á quien se acusa de que da asilo á los revolucionarios de toda clase, y principalmente á los polacos y á los húngaros, ha escitado en alto grado la desconfianza de los gabinetes de Viena y de S. Petersburgo. Ya el Austria, segun se dice, va á establecer un campo de observacion en la Transilvania, y en la frontera moldo valaca se reúnen considerables tropas rusas.

Pues bien; estos dos hechos se consideran simultáneamente, lo cual hace presuponer mas y mas que median convenios secretos entre Rusia y Austria, convenios cuya existencia se sospecha desde el principio de la insur-

reccion polaca. Esa conformidad de miras que confluyen hácia el Oriente, llama la atencion de Francia y de Inglaterra, como puede V. muy bien suponer.

Por otra parte, los acontecimientos que podrian sobrevenir en Méjico, ahora que la nueva monarquía va á encontrarse en contacto con los Estados-Unidos, hacen tan bien apetecible un acuerdo. Y no son simplemente vagos celos los que se tienen con respecto á los Estados-Unidos. Mañana tal vez se sabrá que el gabinete de Washington ha protestado contra el advenimiento del archiduque, declarando que los Estados-Unidos no seran espectadores impasibles é indiferentes del levantamiento de un trono sobre las ruinas de una antigua república. Esta amenaza es todavía vaga, cual corresponde á una potencia que tranto se ha de resentir de las luchas intestinas; mas si esa guerra acabase, ¿quién puede dudar de que los altivos Estados Unidos se darian mucha prisa en mostrar prácticamente su oposicion á dicha monarquía?

Por todas estas razones se cree en el buen acuerdo entre Francia é Inglaterra; y como ese acuerdo no puede manifestarse sino reduciendo la marina, hablase mucho de reducciones de esta clase. El Emperador que en un principio pidió rebajar 8.500,000 francos del presupuesto de la Guerra, ha encontrado, como dije á V. ayer, cierta oposicion para hacer una rebaja en las construcciones navales. El ministerio no ha querido acceder mas que á la rebaja de 2.900,000 francos.

En contraste con esta noticia de cará ter pacífico, diré á V. que Mr. Bouet Willaumez ha conseguido del Emperador que se añadan á su escuadra tres navios con coraza.

Dicese que este año, á pesar de la guerra que continúa diezmando á los ex-Estados Unidos, no será tan precaria la situacion de la industria algodónera, como quiera que llega algodón á Inglaterra en cantidades bastante respetables para tranquilizar con respecto á lo porvenir. Así, solo el sábado último se desembarcaron en Liverpool noventa mil balas de algodón.

— De Las Noticias del 18:

Por el ministerio de la Gobernacion se va á pasar de un momento á otro al Consejo de Estado el reglamento de delegados ó subgobernado-

res de provincias, á fin de que el gobierno pueda disponer con fruto de estos funcionarios al suprimirse los corregidores.

— Se proyecta en el ministerio de la Gobernacion, y por la iniciativa del Sr. Elduayen, una gran mejora en el ramo de telégrafos, que consistirá en que se satisfagan cuatro reales por el minimum de palabras de los despachos, y que este valor sea representado por sellos de dicha cantidad. Con esto, no solo se abarata el precio de los despachos, sino que se generaliza su uso con la facilidad del nuevo método de pago, obteniéndose otras ventajas para la administracion, que no se ocultaran á nuestros lectores.

— Ha terminado sus conferencias la comision de ley de ensanches de las poblaciones con el activo y celoso señor ministro de la Gobernacion.

Mañana se leera el dictámen, en el cual, segun nuestras noticias, se concede á los ayuntamientos para que lleven á cabo los ensanches de sus respectivas poblaciones, el cobro durante veinticinco años de toda la contribucion territorial que corresponde á las nuevas construcciones y un recargo extraordinario sobre la misma contribucion territorial, respecto de las nuevas edificaciones.

Con estos recursos, que serán cuantiosos podrán los ayuntamientos contratar empréstitos para los ensanches.

Se deja en libertad á las empresas particulares de llevar por sí á cabo el ensanche, haciendo todas las obras por su cuenta, y cediendo el terreno para calles y plazas; pero en este caso estarán libres de pagar contribucion territorial las nuevas edificaciones.

— De Las Noticias del 19:

Anoche á las nueve y media recibíria S. M. á la comision del Congreso que ha de presentar á la sancion la ley restableciendo la Constitucion de 1845 en toda su integridad.

— Ayer se reunió la comision que entiende en el proyecto de ley de guarderia rural, con asistencia del señor ministro de Fomento.

La discusion ha durado cuatro horas, estando la comision conteste en la necesidad y urgencia de la ley, y diferenciando solo en varios puntos concernientes á la práctica de esta.

— En las últimas correspondencias de los Estados Unidos, se asegura que

el partido democrático del Estado de Pensilvania elije á Mac Clellan para candidato á la presidencia, y la California á M. Lincoln. Anuncian que el 13 de marzo se vió una fragata que se supone sea el *Regalantuomo*. Los federales adelantan en la Luisiana occidental. A última hora se decia que nueve buques franceses habian aparecido frente á Matamoros, cuyo ataque es inminente.

Dicen de Alejandria, que se ha inaugurado en el istmo de Suez el canal de agua dulce desde Ismailia hasta Port Saind, con éxito completo.

Los prusianos cuentan hoy delante de Duppel 20 baterias con 102 piezas entre morteros y cañones.

Créese que los dinamarquese tienen minados los redictos de Duppel, y que si se ven obligados á evacuar la plaza, los volarán por medio un hilo eléctrico.

Además de la artilleria, cuentan los prusianos delante de Duppel diez regimientos de infanteria, divididos en cinco brigadas, y ocho batallones de la guardia.

Acaban de construirse en Lóndres por cuenta del gobierno ruso grandes planchas de hierro destinadas á revestir un fuerte de Cronstad. Cuando esta obra esté terminada, se probará disparando contra la plancha proyectiles de mil libras de peso con un cañon que espresamente se está fundiendo en Rusia.

Lóndres 18. Garibaldi continúa escitando el mayor entusiasmo. Hoy recibirá mas de cuarenta visitas.

MAHON.

En la última reunion de la sociedad filosófica de Manchester M. Heys ha revelado algunas observaciones microscópicas, relativas á la fibra del algodón. Segun el autor, esta fibra no difiere en nada por su estructura al llegar á Inglaterra de su manera de ser, cuando se la arranca de la planta viva. Presenta un tubo ó envoltura exterior generalmente moniliforme; en este tubo se ve un vaso espiral que parece impedir el roce á los bordes de la envoltura y en el interior de esta espiral se encuentra una especie de tuétano. Esta descripcion difiere de cuantas hasta ahora se han hecho de la fibra del algodón.

Un horticultor francés dice, que para conservar fresca la uva durante el invierno, basta introducir el extremo del tallo en una manzana del tamaño de un

huevo y estender el racimo sobre paja seca, cuidando de volverlo de cuando en cuando.

De una relacion del doctor Simmler que insertan *Los Anales de Poggen-dorff* resulta que el águila de los Alpes cuando llega á cierta altura desciende oblicuamente como sobre un plano inclinado con la velocidad de treinta metros por segundo. En una de las montañas de Flaris se observó un águila que en seis minutos recorrió un espacio de 40,000 piés suizos ó sean 33 metros, 3 centímetros por segundo. Desde la cima de las montañas de Stutzerkorn se observó otra águila enorme, que habiendo emprendido el vuelo en el Calanda al otro lado del Rhin se dirigió á aquella montaña. La duracion del vuelo fué de cinco minutos; la distancia que mediaba entre el punto de partida y el de llegada se calculó en dos leguas y media: el águila habia salvado 32,000 piés suizos en 300 segundos, ó sea una velocidad de 35 metros, 6 centímetros por segundo.

UR-VINCA.

(De *El Diario de Palma* del 14.)
Esta mañana se ha arrojado desde encima del puente de la puerta de Santa Catalina abajo, quedando muerto en el acto, un francés que dicen era dependiente del Sr. Alejandro Lécher fabricante de harinas, y se llamaba Luis Cages, de unos 55 años de edad.

La cátedra de declamacion dirigida por D. Francisco Cerdó, va dando muy buenos resultados, no tengan á menos los jóvenes que deseen instruirse en el arte del bien decir, esté donde esté situado el local, tomar avisos de quien no desea mas que el adelanto del teatro é idioma nacional.

De el mismo periódico del 16.
Segun una real orden que publicamos, en la seccion oficial, se verá que nuestro paisano D. Guillermo Vidal y Poch acaba de ser condecorado con la honorífica cruz de tercera clase de la orden civil de la Beneficencia, en premio de los heroicos rasgos de caridad y abnegacion que en varias ocasiones ha prestado corriendo siempre su vida el mayor peligro. Por estos mismos humanitarios servicios fué tambien agraciado por el Jurado de los Premios á la virtud con uno de los que se dieron en el concurso celebrado el año 1862 en esta capital.

(De *El Diario de Palma* del 18.)
Como estaba anunciado en la orden general de esta plaza, con el vapor-correo *Rey D. Jaime II*, procedente de Barcelona, ha llegado esta mañana uno de los batallones del regimiento de Mallorca que viene destinado á guarnecerla.

La música del cuerpo de Luchana que con anticipacion se habia situado en el muelle ha tocado varias piezas mientras se efectuaba el desembarque, el cual se ha he-

cho con el mayor orden en presencia del excelentísimo Sr. General gobernador don Victorino Hédiger, pasando enseguida dicha tropa á ocupar el maguico cuartel del Carmen.

Mañana debe marchar á su destino y á bordo del mismo buque el primer batallón del regimiento infanteria de Luchana.

Ayer llovió un poco en esta capital y aguardamos noticias de algunos pueblos para saber si habrá sido mas abundante la lluvia, y si con ella los sembrados que se hallaban en mal estado, habrán mejorado. Dios lo haga, que bien se necesita.

Del mismo diario del 19.

Con el vapor-correo *Rey D. Jaime I*, procedente de Valencia, llegó ayer tarde á esta capital el señor don Ventura Fernandez de Aramburu, Baile del real patrimonio Balear.

Tenemos noticias de la mayor parte de los pueblos de esta isla, en que nos manifiestan con satisfaccion, que ayer llovió en abundancia. Y sin embargo de que estaban necesitando los sembrados dicha agua, con motivo de la estacion en que nos encontramos, no obstante se cree que aun podrán remediarse muchos perjuicios que se temian.

(De *El Isleño* del 16.)

Tenemos la satisfaccion de poner en conocimiento del público algunos de los importantes servicios prestados por la guardia civil durante el mes último.

Por una pareja de aquella fuerza del distrito de Inca se capturó á Andrés Lladó (a) Buñol vecino del lugar de Caimari, sufragáneo de Selva, por hurto de catorce botones de oro, un bolsillo con 15 reales y 10 libras de sobrasadas; de cuyo delito es convicto y confeso.

Por otra pareja de Manacor se puso á disposicion de la autoridad á Estéban Parera por hurto de un carnero en el predio *Las Planas*, termino del lugar de San Lorenzo.

Por varias parejas de Felanitx se han preso: A Sebastian Vaquer, por robo de unos 26 rs. en el cepillo de la almas de la iglesia de Felanitx, rescatándole 15 rs. y 51 céntimos vellon: á Margarita Capó por hurto de cinco camisas á su vecina Catalina Barceló, rescatándole tres de dichas prendas: á Juan Mas, Mateo Juan, Sebastian Roig, Juan Barceló y Miguel Valls, por robo de tres carneros al conductor del predio *Las Planas* termino de Manacor, rescatándoles la mayor parte de la carne: á José Mas y Matamulas, por robo de una oveja á su vecino Matias Juliá, rescatándole la carne y piel que fueron entregados á su dueño.

Se tienen las mejores noticias respecto á la actividad que se propone emplear la empresa constructora del ferro-carril de Mallorca, cuyos trabajos empezaran dentro algunos meses segun se asegura. Nadie debe extrañarlo atendida la confianza con que se han lanzado á este negocio los señores Gispert, de lo cual hemos hablado repetidas veces.

El día 28 del actual se abrirán los baños termales de San Juan de Campos que permanecerán en esta situación hasta el día 1.º de julio próximo. Cada turno consta de diez días enteros; el 1.º del 28 abril al 7 mayo; el 2.º del 9 al 18 del mismo; el 3.º del 20 al 29; el 4.º del 31 mayo al 9 junio; el 5.º del 11 al 20 del mismo, y el 6.º del 22 al 1.º julio. Hay disponibles, cada turno, siete cuartos con alcoba y diez y siete sin ella, los cuales han de solicitarse en la secretaría de la diputación provincial, debiendo abonar 8 reales diarios por los primeros y 4 por los segundos. El local para los pobres cuenta con veinte y cinco camas.

BOLETIN RELIGIOSO.

Santo de hoy.

San Fidel capuchino.

CULTOS.

CORTE DE MARIA. — Hoy se hace la visita á Nra. Sra. de la Soledad, en la iglesia de San Francisco.

Santo de mañana.

San Marcos Evangelista.

ORDEN DE LA PLAZA

del 23 de abril de 1864.

Servicio para el 24.

Gefe de día: Sr. Coronel graduado primer Comandante del regimiento infantería de la Princesa núm. 4 D. Ignacio Morales. — Parada, este cuerpo y Granada. — Hospital y provisiones, Princesa. — El Teniente coronel Sargento Mayor. — Juan Perea y Jáuregui.

AVISOS OFICIALES.

Alealdia Constitucional de Mahon.

En el boletín oficial de esta provincia n.º 4907 se halla inserta una circular del Sr. Gobernador de las Baleares de fecha 14 del actual en que, con presencia de la Real Orden de 8 de marzo anterior, se ha servido disponer que solo se espedirán licencias gratis para uso de armas á las personas que gozando de buena conducta y antecedentes, tengan una verdadera necesidad de usar dichas armas para su defensa por vivir en despoblado y ser pobres en el sentido de la ley. — Lo que se inserta en este periódico para noticia del público, conforme se previene en dicha circular. Mahon veinte y dos de abril de mil ochocientos sesenta y cuatro. — Juan J. Sancho.

LOTERIA NACIONAL.

Administración Principal núm. 1462 en Mahon.

Hay á las doce del día se cierra el

despacho de billetes para el sorteo que se ha de celebrar el 25 de abril cuyo prospecto es como sigue:

Constará de 30.000 billetes al precio de 200 rs., distribuyéndose 225.000 pesos en 1500 premios de la manera siguiente:

Premios.	Pesos fs.
1 de 30.000	30.000
4 de 12.000	48.000
1 de 6.000	6.000
17 de 1.000	17.000
30 de 500	15.000
1450 de 100	145.000
1500	225.000

Los Billetes están divididos en Décimos, que se expenden á 20 reales cada uno en esta Administración de la Renta y puntos acostumbrados.

Mahon 24 de Abril de 1864. — Domingo Orfila.

ANUNCIOS.

Una familia que se encuentra en la mayor necesidad y cuyo padre muchísimo tiempo ha enfermo se halla viaticado, implora la caridad pública para aliviar su miseria y atender al pobre enfermo.

Vive en la calle del Castillo núm.º 145 donde recibirá los socorros con que la favorezcan las personas caritativas.

CASINO HISPANO.

Habiendo sido aprobados por el Gobierno Civil de las Baleares los nuevos estatutos de la Sociedad, ha resuelto la Junta de gobierno abrir dicho establecimiento el día 1.º de Mayo á las 4 de la tarde, lo que se pone en conocimiento de los Sres. Socios por si se dignan asistir á la Junta General de apertura.

Desde el 29 del actual quedará cerrada la admisión de Socios fundadores. — Francisco Tuduri.

AGUA DE LA PUDA DE MONSERRAT.

Véndese en la Farmacia de Bofill calle del Castillo n.º 25, único depositario de dicha agua en esta isla.

CONFITERIA ORIENTAL.

Plaza de la Verdura.

Diariamente se encontrarán superiores Merengues de fresa, de coco y

de limon, yemas de coco y otras. Pastales de varias clases y una completa variedad de dulces y pastas.

CONFITERIA DE ANDREU.

Calle de S. Roque, n.º 9.

Hoy se encontrarán frescos Merengues de fresas y de coco, Yemas de coco, idem acarameladas y al candi, etc., etc.

En la casa número 66 de la calle del Castillo darán razón de quien desea vender un piano vertical de muy buenas cualidades y que no ha sido acordado mas que una sola vez.

EN VENTA.

Lo está la casa número 24 de la calle del Horno.

En el número 38 de la calle de la Infanta tratarán de las condiciones.

Está para vender la casa número 23 de la calle de Anuncivay.

Su dueño vive en la misma.

La casa número 16 de la calle de la Arraval está para vender.

Informará en la misma.

CIRCO ECUESTRE DE VOLSI Y DIAZ.

Esta compañía, que con el mayor éxito y alauso ha funcionado en todas las capitales de Europa, en las principales ciudades de España, y que en la actualidad tiene establecido su circo en Palma, llegará dentro de breves días á Mahon, donde dará algunas variadas y sorprendentes funciones en el sitio conocido con el nombre de la Era del Venme.

La compañía cuenta con medios materiales para ello, y con un buen número de caballos amestrados de toda clase, á la voz, de escuela y para ginete.

El programa de la primera función se anunciará oportunamente por medio de avisos y carteles.

Por todo lo que va sin firma — J. Hospitaler.

Director y editor responsable, JOSÉ HOSPITALER.

Imp. de D. Juan Fábregas y Pascual, calle Nueva n.º 21.